
拒绝野味的演讲稿(汇总7篇)
演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。那么我们写演讲稿要注意的内容有
什么呢？下面小编给大家带来关于学习演讲稿模板范文，希
望会对大家的工作与学习有所帮助。

拒绝野味的演讲稿篇一

大家好！

新型冠状病毒在各地迅速爆发，人们纷纷躲在家中，不敢出
门。那么病毒的源头到底是哪里呢？根据报道，病毒的源头
就是武汉市的非法贩卖野生动物的海鲜市场了。

近些年来，人们一直认为：食用野生动物就像吃了灵丹妙药，
可以进补。于是，什么猴脑提升智力、什么蝙蝠汤壮阳、什
么果子狸补身体等。传遍了大街小巷。其实，这些野生动物
的营养价值未必有你家的鸡鸭鱼肉丰富。

因为这些野生动物它们一直生活在野外，身体里会携带着一
些病毒，然而，野生动物的身体里会生成抗体，所以这些病
毒伤害不到它们。反而，人类如果食用就有可能感染病毒。
新型冠状病毒就是一个大自然的教训。因为人类的猎奇心理，
越来越多的野生动物遭到了杀害。

其实，这些野生动物本身不害人，只是因为人类的欲望，它
们又犯了什么错呢？有些野生动物因为闯进了村庄而被杀害。
这是因为人类的过度开发，已经破坏了野生动物的栖息地，
使它们不得不进入人类的领地。

保护野生动物，就是保护我们人类的家园。拒绝食用野生动
物，对非法贩卖野生动物说不！



拒绝野味的演讲稿篇二

大家好!

新型冠状病毒肺炎疫情牵动全国人民的心，在各方全力防控、
救治患者的同时，对新型病毒源头的追查也在紧锣密鼓地进
行。根据国新办新闻发布会的信息，新型冠状病毒的来源已
被锁定，罪魁祸首很可能就来自武汉一家海鲜市场非法销售
的野生动物。最终真相还有待进一步调查研究，但这足以引
起我们的警惕和反思。

这样的消息和情境何其熟悉，17年前的sars病毒就源自野生
动物市场上的果子狸体内。时至今日，惨痛的经历并没能唤
起所有人的重视。在一些地方，食用野生动物仍然被奉为餐
桌上的“礼遇”。一些食客或是为了尝鲜，或是为了所谓滋
补，不惜花大价钱购买野生动物食用。然而舌尖的一时“任
性”，却潜藏巨大风险。从sars病毒到这次新型冠状病毒，
从大家比较熟悉的鼠疫、h7n9禽流感到曾经肆虐一时的埃博
拉病毒、mers病毒，都与动物有关。专家学者早已证实，很
多要命的急病、怪病都是人在吃野生动物时传染到人身上的，
许多疑难杂症的元凶就是寄生在野生动物体内的细菌和病毒。
面对这些血与泪的教训，我们绝不能掉以轻心、更不能置若
罔闻。倡导科学健康的饮食习惯已经刻不容缓!

饮食习惯以及由此形成的饮食文化，并不简单是私人的事情，
也是关系大众健康的公共问题。一些地方长期以来形成了食
用野生动物的饮食文化，有的人认为吃什么是自己的事情，
别人管不着。但必须看到，在一个快速流动的现代社会中，
一旦有一个人或者一小部分人因为食用不安全、不卫生的食
物而致病，就可能迅速在人群中传播，引起更大范围的恐慌。
近年来，许多传染病在一个地区爆发后，很短时间就会传遍
整个国家乃至世界，这警示我们必须把区域乃至个人的卫生
和健康问题放在更大的范围内进行审视。从公共利益的角度



出发，每个人管住自己的嘴，不仅是对自身健康负责，也是
对他人和整个社会负责。我们尊重甚至鼓励不同地区形成自
己独特的饮食文化、美食文化，但任何一种文化都应建立在
对公共卫生和生命健康权利的保障基础之上。

拒绝食用野生动物，在更深层次上反映着我们敬畏自然、尊
重自然规律的价值理念和态度。如何才能实现人与自然的。
和谐相处，是我们一直以来思考和实践的课题。来自中国科
学院新型冠状病毒研究所的石正丽研究员及其团队，曾证实
了蝙蝠是sars病毒的自然宿主，同时也发现蝙蝠身上携带一
系列对人类有害的病毒。即便如此，在研究者看来，一方面
这些病毒传染给人类的可能性微乎其微;另一方面，蝙蝠在生
态系统中占据着极为重要的地位，对生态平衡的维护功不可
没，决不能因为携带病毒就消灭它们，否则会带来更严重的
生态破坏。因此，研究团队在研究过程中对蝙蝠进行无侵害
采样：采集样品以粪便粒和拭子为主，采样完成后将蝙蝠放
归自然。这样的例子生动说明，与大自然相处的方式就是顺
应自然规律。在利用自然资源方面须秉持科学、合理、可持
续的态度，不能肆意破坏自然，更不应把野生动物端上餐桌，
否则最终受惩罚还是人类自己。

避免野生动物带来的社会风险，最有效的方式是对活体动物
的交易市场进行更加严格的规范和管理，对于野生动物的非
法交易必须严厉打击、惩处。当年因非典疫情，广东省宣布
取缔野生动物交易，关闭野生动物市场，对于后续疫情的控
制起到了非常关键的作用。近日，国家市场监管总局等三部
门下发紧急通知，要求加强隐患排查，严厉打击野生动物违
法违规交易，涉嫌犯罪的，及时移送司法机关。相信这样的
举措会进一步降低潜在的疫病风险。但对市场的规范和管理
不能只是打补丁，更重要的是形成长效机制，从源头上堵住
漏洞，才能确保老百姓餐桌上的安全。

舌尖的味蕾能够辨别万千滋味，但对于“危险”同样十分敏
感。明天就是大年三十了，各种各样聚餐必然纷至沓来。无



论我们是一家人在家中围坐一桌，还是外出到饭店品尝珍馐
美馔，都切莫忘记做好自己和亲友间的疫病防护，更要坚定
地拒绝食用野生动物，避免“病从口入”。俗话讲新年新气
象，无论你来自哪里、无论你的家乡是否有食用野生动物的
陋习，何不从今天起、从下一餐开始，共同涵养更加科学的
饮食习惯、倡导健康的饮食文明，过个安全、祥和、快乐的
新年!

谢谢大家!

拒绝野味的演讲稿篇三

是否还曾记得一个耳熟能详的故事，从前有一条小鱼问大鱼：
“妈妈，听说吊钩上的食物是最美味的，就是有点儿危险。
怎样才能尝到这种美味而又保证安全呢？”大鱼无奈的摇头
道：“当你面对美味与生命的抉择时，你必须学会拒绝各种
钓钩上的美食诱惑，倘若你无法在这些缠满免费食物的钓钩
上自拔，那你也许坠入一个无止尽的深渊”。

拒绝是人们一生难以摆脱的难题，有些人早已懂得了它的规
律，在遇到拒绝时便能轻松拜托，而有些人在半途中却被这
道难题带向不归路。高晓松应拒绝不了美酒的诱惑而造成四
车连撞，在看守所里后悔不已。陈光标拒绝了眼前数不清的
财富，生活简朴，使许多人记之于心。张正祥用牺牲整个家
庭的惨重代价，换来了滇池自然保护区内34个大、中型开矿、
采石场和所有采砂、取土点的胜利封停。

拒绝，就是走向成功的方法。拒绝，他也许不是一时对许多
事物的占有和贪图。但可能是任何成功的有效途径。在生活
中，我们也许不能太过于贪图，应将许多不该有的事情和感
情抛在脑后，这也许是成功的必要前提。

我们拒绝成为窗台上惧怕风雨的温柔花。因为不经过风雨的
洗礼，怎能见到最美的彩虹。



我们拒绝用美好的青春去成为明天的赌注，因为我们的青春
如此短暂，为何不用这黄金般的时间去努力奋斗。

我们拒绝成为荣华富贵的祭品，因为金钱只具有价值尺度和
流通手段两种基本功能，而不能操纵人生。

我们拒绝自己盲目模仿他人的性格，因为当我们过分的去模
仿他人时，同时也失去了一个最真实的自己。

我们拒绝拥有潘多拉的神奇盒子，因为我们不想让这个世界
充满着的都是邪恶，而找不到希望。

我们拒绝虚荣，因为虚荣会让人感到无限的满足，而失去了
荣誉的本质。

我们拒绝像龙头上的滴水一样虚度人生，因为时间会在闲适
中流逝，自己也会在寂寥中苍老。

学会拒绝，不代表你失去了太多，相反，当你选择了一条正
确的路途而抛弃了另一条黑暗的路线时。你将会有更多的收
获。学会拒绝，你会像故事中的小鱼一样不会成为诱饵的祭
品。会像陶渊明一样拥有独立的人格。会像周敦颐一样，洁
身自好。会像王冕，陈光标一样，在平淡的生活中寻找到真
正的价值。正因为有了世间的种种拒绝，我们的人生，才会
大放异彩！

拒绝野味的演讲稿篇四

大家好!

今天我要演讲的主题是“拒吃野味，从我做起”。

答案是：有很多国人不知道吃野味带来的危害有多大。吃野
味不仅违法，而且长期吃还可能被这些野生动物身上携带的



病毒感染，甚至会有生命危险。最近网络上也有些不明事理
的网友在散播一些人们吃蝙蝠的视频和照片，并称赞蝙蝠味
道鲜美。在此我提醒各位，也许经过厨师们的精心烹饪，蝙
蝠的味道真的很鲜美，但还是不要冒险去吃，因为蝙蝠身上
携带着多种危害人类的病毒，在人们大快朵颐的时候，这些
病毒就会乘机侵入人类的身体，经证实，蝙蝠就是20__
年sars冠状病毒和这次武汉新型冠状病毒真正的自然宿主。

当然，人们吃野味还有一个原因，那就是在人类进化，人们
确实一直在吃各种“野味“，这或许已经成了一种习惯。不
管石烹，陶烹，还是铜烹铁烹时期，不管夏商时代还是明清
时代，人们都热衷于野味，那时的野味在食谱中都占据了一
席之地。在一些特别重要的场合中，野味甚至”升级“成了
皇家及恩宠臣子的特别关切。

但如今已经是二十一世纪了，世界文明已经相当发达，我们
国人的消费观念也应该与时俱进，不该吃的野味还是不要碰。
为了大家的身体健康，也为了还野生动物一片纯洁的大自然，
我在此呼吁：爱自然，爱生命，拒吃野味，从我做起!

我的演讲结束了谢谢大家!

拒绝野味的演讲稿篇五

有一个故事是这样的：一条世世代代生活在黄河口的鱼逆流
而上，最后穿过山涧，挤过石罅，经历了千难万险终于游上
了高原。然而，它还没来得及欢呼一声，瞬间就被冻成了冰。
鱼的命运是悲哀的，可更为可悲的是故事的结局：若干年后，
一群登山者在唐古拉山的冰块上发现了它，却嘲笑鱼为了追
求而丧失了生命。

其实我是十分佩服那条鱼的。敬佩它那种不甘平庸，勇于挑
战自我同命运抗争的精神。我想，那条鱼在出发前，免了不
遭到许多不可思议的目光和同类的冷嘲热讽，也免不了受



到“长辈”的劝阻、威胁甚至恐吓。可它最终还是力排众议
上路了，最终成了高原上不死的精灵。而在现实生活中，安
于现状，甘于平庸，整天浑浑噩噩度日如年者举目皆是。我
并不否认在生活中勇于冲破束缚，追求真我风采的人大有人
在，但遗憾的是，大部分人在刚准备逆流而上，搏击风浪之
时，便被一些所谓的长辈、智者、哲人的话所吓倒。不要说
付出生命了，即使受一点点挫折也是不敢的。于是只得隐藏
起自己的想法，一天天在风平浪静中论为平庸之辈。即使有
人能够坚持己见，勇于充当旁人眼中的“另类”、“冒险
者”，可正当他们追求过程中出现某些闪失或挫折时，前面
那些所谓长辈、智者、哲人又会大发论议，证明他们的“先
见之明”，以吓倒那些正摩拳擦掌跃跃欲试的年轻人。如此
反复，冒险者越来越少，无所事事的平庸之辈也就越来越多
了。

更为可辈的是，那些习惯于按部就班的生活方式，由于小富
即安乐天知命的隋性思想的人却丝毫没有意识到自己的平庸，
可以说是平庸到不知道什么叫平庸了。尤其让人匪夷所思的
是，其中有一些人非但不为自己的平庸而羞耻，反而恬不知
耻地一面嘲笑自己同类的碌碌无为；一面又对冒险者进行讥
笑、侮辱、践踏。

敢于向世俗挑战，勇于在平庸中突围的人是最值得尊敬的。
难道不是吗？无论成败，他们都在用实际行动证明自己的坚
定决心，他们毋宁死、不平庸，决不苟且偷生浑浑噩噩。他
们不过是清醒一点，不愿在平庸的泥潭中慢慢被腐蚀；他们
不过是勇敢一点儿，敢于挣脱平庸的牢笼飞向理想的天堂；
他们不过是大胆一点，走进现实的熔炉，成就凤凰涅磐之举。
所以，他们早就做好了随一切的准备，根本不需要平庸者们
来哀叹、同情自己本就辉煌的人生。

是水，就应该成为波涛；是土，就应当垒成高山。我们应当
拒绝平庸，有所作为。这样，我们就可以说，我们没有虚度
年华，并在时间的沙滩上留下我们的足迹。如果人生真的只



有两种方式——腐烂或燃烧，那我宁愿逆流而上做高原上冻
死的精灵，也不愿做河滩里庸碌无为的一躯壳。

拒绝野味的演讲稿篇六

大家好！

现在越来越多的人开始喜欢吃野味。原来销售安全食品的店
铺一家家倒闭，而野味店的数量却与日俱增。不同种类的野
味成为一道道招牌菜，不论多贵，人们都舍得买。

我不明白，为什么人们会喜欢吃野味。他们在享受野味，给
他们带来美味的同时，又何曾想到过杀害野生动物的残忍。
吃野味，实际上是一种残害生灵的行为。

你知道20_年的非典吗？那是由sars冠状病毒感染而引起的疾
病，它曾给许多人的生命造成威胁。经调查，这可怕且传染
性极强的疾病，竟是由广东一带的人食用了果子狸这一野生
动物引起的。果子狸本身就携带这种病毒，但由于部分人喜
欢吃所谓的野味儿，残忍的将果子狸杀害并食用，导致了这
种病毒出现了跨物种之间的传播。

而如今，中国再次面临比非典更加严重的新型肺炎，它比非
典更可怕，患病人数最高达到了数10万人。让人惊讶的是，
导致这种病毒爆发的原因竟也是由于人们吃野味儿。病毒_海
鲜市场销售的野生动物，有人食用了携带新冠病毒的野生动
物，病毒再一次爆发，中国人再次受到吃野味的惩罚。

冠状病毒的再次爆发已向人类敲响警钟，让我们共同努力，
严厉打击食用野生动物的行为，拒绝野味。

拒绝野味的演讲稿篇七

大家好!今天我演讲的题目是《抵制诱惑，专注学习》。



期中考试刚刚过去，一些同学考得不好，当然也又在分析前
段时间学习中的得失，总结影响学习的种种原因。通过调查，
我们发现，影响成绩很重要的一个原因就是“存在各种干扰
学习的因素”。

冯校长常说，“学习需要的是单纯幼稚，而不是成熟多虑”。
我们也能观察到，凡是成绩好的学生，我们往往认为这些同
学好象很“自私”(当然是加引号的)，他们好象对什么也不
关心，其实这是一种学习中的“专注”。而哪些成绩差的同
学则是小事、杂事、多余事，事事关心。

在众多的干扰源中我们发现，一些同学抵制不住诱惑，身
陷“网络”，他们迷恋于网络游戏，沉浸在虚幻世界。曾几
何时，忻中校园的上网吧的现象几近绝迹。学校每周都要到
城区内的大小网吧进行检查，据说曾有的学生为了逃避检查
打的到定襄上网，结果也被抓了回来。可是在近三周的时间
中，政教处却接连发现了“五名”上网的学生。这五名同学
骗取了家长和老师的信任，置严格的校规于不顾，将学校的
教诲抛之脑后，在周末悄悄溜进了网吧。可见这几位同学的
网瘾何其深也。也许有的同学说，或许他们是进网吧查找学
习资料吧，或许是为了学习吧;是这样吗?我要告诉大家，政
教处在查网吧时，这几位无一例外地都在玩网络游戏。作为
高中学生，他们不能担当肩上的责任，不能直面当下的任务，
不在学习中寻找成功的喜悦，却象作贼一样偷偷潜入到网络
世界中寻求虚无的快乐。这样的行为真是可悲!可叹!

经过我们调查，干扰学习的重要因素中还有一个很重要的问
题就是带手机。虽然学校三令五申，明令忻中学生校园内禁
止带手机，可是我们仍能发现个别同学偷偷把手机带入了校
园，每当夜深人静时，他们象是“特工”一样，把经过里三
层、外三层臭袜子包裹中的手机取出来，潜伏在被子或聊天、
或上网。真是枉费了一片苦心呀!如果你把这样的“聪明”用
在学习上，估计名次早就前进了几百名。可是“聪明反被聪
明误”，你的这点小聪明实则是掩耳盗铃。“手机之祸猛于



虎”，中学生玩手机严重后果你我皆知，再不要找任何借口
了，我想把网上的一段资料告诉大家：英国政府向全国中小
学发出警示，指出未成年人玩手机的危害，教育大臣督促所
有中小学校长严格限制学生使用移动电话;20xx年芬兰法院规
定，禁止无线通讯公司向青少年提供通讯服务，违者将处以
最高十万欧元的罚款;意大利颁布法令，禁止学生在校园使用
手机，如果违规并产生一定严重的法律后果，将采取更严厉
的惩罚措施;20xx年，日本文部科学省致函全国中小学，要求
禁止学生携带手机上学，并要求高中制定严禁学生在校园内
使用手机的规定;早在20xx年，美国各州的学区纷纷制定规则，
完全禁止学生在校使用传呼机和手机，20xx年，美国200多所
公立学校联合禁止学生使用手机;韩国政府颁布法律，对青少
年使用手机严格进行监管。发达国家这样做的的原因无非是
为了他们的下一代健康的成长，所以我想奉劝那些对玩手机
心存侥幸并振振有词的同学，不要再充“土豪”了，不让你
带手机是为了你好，逆潮流是会被淘汰的。

上面讲了上网吧和玩手机这两个对学习最大的干扰因素，这
不是危言耸听，而是的的确确在我们同学中存在的现象，如
果你不能清醒的认识到其中的危害，只能是贻害终身，因为
手机和网络提供给你的虚拟世界中的短暂快乐，换来的只能
是现实生活的无尽烦恼和自甘堕落，你永远无法获得真正的
尊严与荣誉。如果在忻州一中这样的环境中你不能专注于学
习，你只能是愧对人生。

希望我的讲话能对这些同学有所警示!希望全校同学引以为
戒!谢谢大家。


